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Продолжаются оперативно-розыскные 
мероприятия по установлению лица, из-
насиловавшего 17-летнюю девушку в 
ночь с 20 на 21 июля по улице «Правды». 
Проводится предварительное следствие, 
и разглашать сведения о преступлении 
сотрудники правоохранительных органов 
не имеют права. 

Пока же Виктор Липаткин (на фото), руководи-
тель Правобережного следственного отдела 
следственного управления следственного 

комитета при прокуратуре Российской Федерации 
по Челябинской области дал советы девушкам и 
женщинам города, которые могут помочь обе-
зопасить себя от нападений. Итак, что нужно и 
чего нельзя делать, если преступление все же 
совершилось.

Со слов самой потерпевшей: «После нападения 
я прибежала домой, ко мне приехал друг, и мы 
сразу, не теряя времени, направились в милицию. 
Уже через 20-30 минут на месте происшествия 
сотрудники ОВД начали поиски преступника. Про-
чесывали окрестности района, была подключена 
и служебная собака».

– Девушка все сделала правильно, – ком-
ментирует Виктор. – Если случилась такая 
беда, безусловно, нужно сразу же обратиться в 
правоохранительные органы, ни в коем случае 
не мыться, не стирать одежду, постараться сохра-
нить биологические следы преступления, которые 
мог оставить преступник. Любой волосок может 
сыграть роль в поисках насильника.

– трудно ли раскрываются подобные пре-
ступления?

– Установить истину путем проведения экс-
пертизы, конечно, нетрудно. Если образцов нет, 
тогда труднее. Зачастую жертва не рассмотрела 
насильника толком в темноте. На чем основывать-
ся, если нет следов? Ну, отпустим мы его сегодня 
за недостатком улик, проведем исследование. А 
есть следы – все, он никуда от нас ни денется. 
Даже если он бегать будет, рано или поздно его 
все равно поймают. Чем он дольше скрывается, 
тем хуже для него. Эти годы проведет, как шакал, 
пряча концы в воду, и в последующем, когда его 
поймают, получит срок, который давно бы начал 
отсиживать…

В городе все-таки снизилась половая преступ-
ность. Последний случай – второе преступление 
в Правобережном районе за насильственные 

действия сексуального характера. По статистике 
совершают их, как правило, вменяемые. Причи-
ны в большинстве случаев одинаковы – алкоголь-
ное опьянение, недостатки в интеллектуальном 
развитии и воспитании, факторы, не влияющие 
на вменяемость.

– Однозначно, что это какой-то «ущербенец», 
если он решился на подобное, – продолжает 
Виктор. – Он, как правило, не может выстроить ни 
диалога, ни общения, которое со временем могло 
бы перейти в нормальные отношения. 

Алкогольный змей, который «ломит головы» его 
употребляющим, – тема, особенно порицаемая 
представителем власти:

– Общеизвестно, что наша страна сейчас бьет 
рекорды по употреблению алкоголя. Молодые 
пьют пиво, которое неизвестно что в себе содер-
жит. Смотришь, уже школь-
ники пьют. Не как раньше, 
газировку взял и идешь по 
улице, сейчас все с пивом. 
Просто шоковая ситуация. 
До воспитания и нравствен-
ности ли тут?

– Но, на мой взгляд, порой и сами девушки 
являются провокаторами ситуации.

– А бывает два в одном. Если собрались люди 
противоположных полов распивать спиртное, 
веселиться, зачем-то же они собрались? Часто не 
только, чтобы пообщаться и поговорить. Общение 
может перерасти и в более тесные отношения: это 
естественно и понятно. Надо всегда задумывать-
ся, куда и с кем ты идешь. Чтобы завести нормаль-
ные отношения, не идут распивать спиртное, идут 
в кино, в кафе, не везут сразу на квартиру. А если 
хотите другого – поезжайте, распивайте, но потом 
не сетуйте. Расставляйте приоритеты. В прошлом 
году мы закончили аналогичное дело, когда трое 
парней распивали с девушкой спиртное. В итоге 
ее изнасиловали и решили убить, чтобы скрыть 
преступление – горло ножом пытались перере-
зать. Повели на улицу, а поблизости показались по-
сторонние, и преступники скрылись. Повезло ей. 
Еще, конечно, способствовало активное сопро-
тивление самой девушки, поскольку она достала 
газовый баллончик, пока преступники мешкали, 
и нож успела выбить из рук одного из них.

– а верно ли, что в 90 процентах случаев 
жертвы не сопротивляются по каким-то при-
чинам? 

– Конечно. Как правило, изнасилование про-
исходит в темноте, в безлюдном месте, в позднее 
время. Внезапность нападения выбивает женщи-
ну из колеи. Да любого, собственно. Вот вы спо-
койно идете и не ждете встречи с преступником, 
никто этого не ждет. И сама по себе эта встреча 
– будь то вор, грабитель, насильник – однозначно 
повергает человека в шок, возникает закономер-
ный страх. Что касается преступлений против 
половой свободы личности, как правило, их совер-
шают мужчины, которые сильнее женщины или 
ребенка. Поэтому есть основания опасаться, что 
он применит силу, может убить и все что угодно. А 
если он еще – в большинстве случаев – угрожает 
убийством, демонстрирует нож – тоже нередко 
случается, жертва вдвойне напугана. Во-первых, 
шок от происходящего, во-вторых, угроза.

– Как вести себя в подобных ситуациях?
– Первоначально, в первые же секунды, попы-

таться успокоиться, попробовать взять ситуацию 
под контроль, начать разговаривать с преступ-
ником, отвлечь его внимание. Есть девушки, 
обладающие достаточной физической силой, – а 
есть у нас и такие, что преступника «отметелят» 
так, что ему мало не покажется, и как себя вести, 
они знают сами. Девушкам и женщинам, которые 
не обладают навыками физической подготовки и 
силой, я бы ни в коем случае не рекомендовал ве-
сти себя агрессивно. Посоветовал лучше вступить 
в диалог с преступником, подыграть ему: мол, «я 
согласна, пойдем пива купим, о жизни поболта-
ем». Уговорить его куда-нибудь к людному месту 
подойти, к ларьку, например. Если у девушки есть 
ценные для нее вещи, а преступник за них держит 
– пожертвовать ими, бросить ради жизни и чести. 
Если диалог не клеится – нужно сильно истошно 
закричать, попытаться вырваться. Многие думают, 
что никто не поможет. Почему? Могут помочь. 
Это и преступника может повергнуть в шок. На 
аргументы по поводу венерического заболевания 
такие люди, как правило, не покупаются: их ничто 
не останавливает. Тем не менее, смысл имеет обо 
всем этом говорить, защищаться, насколько это 
возможно. Легко давать советы, но как бы тяжело 
ни было – надо пытаться успокоиться и пробовать 
предпринять действия. 

– Виктор Викторович, случается ведь, от пере-
несших подобную трагедию отворачиваются 
друзья, а порой и родственники. осуждают: мол, 
сама спровоцировала ситуацию легкомыслен-
ным поведением в позднее время.

– Это не основание, конечно, чтобы девушек 
насиловать. Мы живем в мире, где еще столько по-
донков, которые используют подобные ситуации, 

что мы не можем так запросто 
пройти, где хотим и во сколько 
хотим. Но если произошло 
преступление, совет в первую 
очередь близким – понять 
жертву. Да мало ли, как оказа-

лась девушка на улице – поздно, не поздно. Какая 
разница? Произошло преступление. Жертва в 
данном случае однозначно не виновата. Это если 
произошло преступление. Но не в тех случаях, если 
она, себя не помня, не понимая, «было или не 
было», знакомилась с нетрезвыми мужчинами, по-
падала в незнакомые компании или неумеренно 
употребляла алкоголь, тем более наркотики. К нам 
и такие «жертвы» идут с заявлением. И они ведь 
могут сломать жизнь человеку, который, может, и 
невиновен. Если же девушка, задержавшись где-
то, не рассчитав время, возвращалась по темной 
улице домой – нельзя ее осуждать.

– а ведь после подобных осуждений девушка 
может замкнуться в себе и не суметь пережить 
горе.

– Не следует бояться людской молвы. Если люди 
злословят, значит, это нехорошие и ничего доброго 
они сказать не могут. Есть другие, которые поймут. 
К мнению таких и надо прислушиваться. Жизнь 
на этом не кончается, как бы банально это ни зву-
чало. Проанализировав все, нужно принять меры 
предосторожности в дальнейшем. Это будет иметь 
значение в том случае, когда у девушки появятся 
дети и она будет их воспитывать, преподавать 
свои уроки жизни 

АЛИСА ХАБИРОВА

городской проспект
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  информатизация
Электронный калькулятор
В МагНитогорсКе сделан очередной шаг к повышению 
прозрачности земельно-имущественных отношений.

На сайте городской администрации запущен в работу электронный 
калькулятор. С его помощью предприниматели смогут самостоя-
тельно рассчитать размер арендной платы за землю и помещения, 
величину оплаты по договору на установку, эксплуатацию рекламной 
конструкции и стоимость земельного участка.

Программная начинка калькулятора учитывает все факторы, 
влияющие на окончательную величину того или иного платежа. К 
примеру, при расчете размера арендной платы за помещение учиты-
вается его площадь, территориальное расположение, наличие либо 
отсутствие отдельного входа, степень технического обустройства 
и прочее. Таким образом, электронный калькулятор позволит лю-
бому горожанину, не выходя из дома, прицениться к целому ряду 
вариантов и выбрать для себя наиболее приемлемый, исходя из 
собственных возможностей. Ранее для того, чтобы «просто узнать», 
предпринимателю необходимо было обращаться к специалистам 
земельно-имущественного блока мэрии. Это создавало определенные 
неудобства и тем, и другим.

Запуск электронного калькулятора (www.magnitog.ru, раздел 
«Электронные услуги») – продолжение курса на информатизацию, 
повышение доступности и прозрачности предоставления государ-
ственных и муниципальных услуг населению, объявленного мэрией 
в начале этого года. Весной в рамках избранной стратегии также на 
сайте администрации размещена интерактивная карта, содержащая 
информацию о земельных участках, сформированных для проведе-
ния аукционов.

Еще один проект, к реализации которого Магнитка приступит 
в ближайшем будущем, – создание информационной системы 
электронного документооборота. В единую сеть будут объединены 
данные комитета по управлению имуществом и земельными отно-
шениями, МФЦ, правового и архитектурного управлений городской 
администрации. Инновация позволит снизить сроки согласования 
документов и через Интернет отслеживать их прохождение через 
ведомства на каждом этапе. На эти цели область в рамках программы 
развития системы многофункциональных центров выделит Магни-
тогорску 11,5 миллиона рублей.

  инициатива
Переноса не будет
МасштабНую реконструкцию улиц и благоустройство 
прилегающих территорий горожане считают добрым 
начинанием. однако в ряде случаев вносят дельные 
предложения. услышат ли их власти?

К примеру, недавно в редакцию пришло коллективное письмо от 
граждан, проживающих в жилом массиве рядом с перекрестком улиц 
Советская и Гагарина. Вот что они пишут: «Продолжается большая 
реконструкция участка автодороги на пересечении улиц Гагарина и 
Советской. Трамвайная остановка «Трест «Магнитострой» расположена 
напротив здания Магнитостроя. Но для жителей, проживающих по обе 
стороны улицы Советской в районе ее пересечения с улицей Гагарина, 
в жилых массивах, расположенных выше и ниже трамвайной линии, 
гораздо удобнее и безопаснее, если бы трамвайная и автобусная оста-
новки были немного южнее, до перекрестка.

Дело в том, что основные массивы жилья расположены не в районе 
треста «Магнитострой», а южнее него, ближе к улице «Правды».

Убедительная просьба от имени жителей улиц Гагарина, Совет-
ской, Индустриальной, Лесопарковой донести наше предложение: 
пока идет реконструкция перекрестка, перенести трамвайную и 
автобусную остановки для большего удобства и безопасности го-
рожан».

На самом деле предложение здравое: сейчас большинству людей при-
ходится минимум дважды переходить проезжую часть, чтобы попасть 
на трамвайную остановку. Мы попытались выяснить: есть ли в планах 
строителей перенос остановки, о котором просят горожане? Начальник 
отдела капитального строительства управления капстроительства и 
благоустройства города Николай Мазуркин пояснил: переноса трам-
вайной остановки в плане реконструкции обозначенного перекрестка 
нет. Есть, мол, стандарты, по которым определяется расстояние между 
ближайшими остановками. В перспективе, быть может, остановки могут 
разнести по разные стороны улицы Гагарина, скорректировать карманы 
для автомобильного транспорта. Но в ближайших планах ничего по-
добного не значится.

МИХАИЛ СКУРИДИН

  асфальт
Маленький дожжишка…
сегодНя в Магнитогорске все внимание ремонту 
автодорог. Правда – основных магистралей. Мы же 
проживаем в районе улицы «Правды». 

Уже больше десяти лет дорогу по четной стороне улицы, как и 
дорогу по Мичурина на отрезке от Гагарина до «Правды», ремон-
тируют выборочно – так называемый «ямочный ремонт». Провели 
его и в этом году. Дорога по «Правде» давно напоминает лоскутное 
одеяло…

У большинства магнитогорцев остался в памяти почти тропиче-
ский ливень вечером 24 июля. Сильные порывы ветра гнали стену 
воды, раскачивались деревья, град барабанил по подоконнику… 
Улица превратилась в бурный поток. Все проходит. Прошел и этот 
дождь. Казалось – все вернулось на круги своя. Ан нет: этот дождь 
стал строгим экзаменатором для ремонтников. Утром в воскресенье 
25 июля более половины заплат оказались на полотне дороги. Ле-
пешки асфальта толщиной от двух до шести см были выворочены 
из своих ям, которые оказались в предремонтном состоянии. Теперь 
машины ездят снова по колдобинам, а колодцы ливневой канализации 
забиты песком, гравием и осколками асфальта. Теперь улицу трудно 
будет перейти даже в маленький дождь.

Найдутся у города силы и средства, чтобы превратить наши улицы 
в проезжие для всех видов машин?

ТАМАРА ИЩЕНКО, ветеран труда

Надо всегда думать,  
куда и с кем ты идешь

Оперативники города ищут насильника  
семнадцатилетней девушки

Невеселые последствия
веселого досуга

  пуск
Голубая линия
В ПоселКе бардина пущен 
новый газораспределитель-
ный пункт. он позволит по-
высить давление в действую-
щих сетях и провести голубое 
топливо еще в сорок домов.

На торжественном открытии 
нового газораспределительного 
пункта в поселке Бардина при-
сутствовали депутат Законо-
дательного собрания области 
Сергей Евстигнеев и глава адми-
нистрации Ленинского района 
Вадим Чуприн.

Строительство пункта велось 
два года: этот очередной шаг на 
пути к повсеместной газифика-
ции городских поселков стоил 
областному бюджету 12,7 млн. 
рублей. И уже сегодня Челябгазком начинает эксплуатацию 
газораспределительного пункта и подключение к сети домовла-
дельцев.

– Такие примеры показывают конкретную работу депутатов За-
конодательного собрания от Магнитогорска в Челябинске. Газовая 
программа традиционно находится в зоне повышенного внимания 
со стороны депутатского корпуса. И, должен сказать, магнито-
горское отделение «Единой России» приложило немало усилий, 
чтобы появился этот новый пункт для жителей поселков Бардина 
и Цементников, – отметил депутат Сергей Евстигнеев

 грязные ручки
Вторая ПолоВиНа лета характеризуется 
не только долгожданным урожаем ово-
щей, ягод и фруктов, но и кишечными 
инфекциями. именно в это время года 
специалисты фиксируют увеличение 
числа пациентов с отравлениями. если 
точнее, их количество летом стабильно 
вырастает на двадцать процентов. Врачи 
работают в авральном режиме. К сча-
стью, коек в больницах хватает на всех 
заболевших.

Причиной неблагополучной статистики 
инфекционисты называют употребление 
в пищу скоропортящихся продуктов, 

жаркую погоду и банальное несоблюдение 
гигиены. Отравиться можно не только покуп-
ными арбузами и фруктами. Даже овощи и 
ягоды, выращенные на собственном садовом 
участке, могут таить в себе опасность, если 
их неправильно хранили или недостаточно 
хорошо вымыли. Еще одна опасность, которую 
таит жара, – отравление водой. Как бы дико 
ни звучало, но и такое имеет место быть в 
статистике специалистов Роспотребнадзора. 
Врачи советуют пить бутилированую или ки-
пяченую воду, но никак не из крана или из 
сомнительных источников. Особенно советуют 

быть осторожным во время купания, чтобы 
не наглотаться речной воды: тут недолго и 
кишечную палочку проглотить.

– Наиболее уязвимыми оказываются дети 
в возрасте от года до трех лет, – поясняет 
заместитель главного врача по инфекцион-
ному стационару третьей детской больницы 
Светлана Заикина. – В этот период в орга-
низме практически нет антител к вирусам, 
провоцирующим кишечные расстройства. 
Дело в том, что до года у младенцев имеются 
материнские антитела, которые передают-
ся с грудным молоком. После завершения 
вскармливания иммунитет ребенка несколь-
ко ослабевает. К тому же не все дети на ходу 
схватывают гигиенические навыки, а потому 
и тянут в рот все, что лежит в пределах до-
сягаемости.

Грязные руки, несвежие продукты, подпор-
ченные или плохо обработанные овощи – и 
ребенок уже «горит» от температуры, жалуется 
на боли в животе. Тошнота, диарея, рвота, 
головная боль, слабость – первые признаки 
отравления. Пускать болезнь на самотек 
нельзя, дизентерия и сальмонеллез грозят 
серьезными последствиями. Специалисты 
советуют немедленно вызывать скорую. А 
до приезда медиков помощь можно оказать 
самостоятельно: дать ребенку жаропонижаю-
щее лекарство и обильное питье. Полезны 

кипяченая вода, слабый чай без сахара, от-
вар из сухофруктов. Ни в коем случае нельзя 
употреблять закрепляющие препараты – это 
только усугубит интоксикацию организма.

Взрослые люди правилам гигиены хоть и 
обучены – увы, больничной койки тоже не 
избегают. Только за прошедший месяц, из 
инфекционного отделения первой городской 
больницы выписано 193 пациента. По словам 
главного внештатного инфекциониста Ирины 
Коваль, случаев дизентерии выявлено не 
было. Чего нельзя сказать о сальмонеллезе. 
Привычные продукты питания – рыба, моло-
ко – в жару могут превратиться в отраву по 
причине нарушения условий хранения или 
несоблюдения правил приготовления. Любо-
пытны случаи, когда, например, шашлыки или 
рыбу употребляла вся компания, а на скорой 
увезли одного-двоих человек. Специалисты 
это объясняют особенностями иммунной 
системы, которая у каждого индивидуальна: 
чей-то пищеварительный тракт быстро спра-
вился с инфекцией, а другого она уложила на 
больничную койку.

Специалисты призывают не бояться об-
ращаться в магазины, где были куплены ис-
порченные продукты питания: в 99 процентах 
случаев деньги вернут. И конечно, не прене-
брегать выученным с детства правилом – мыть 
руки перед едой  

ДАРья ДОЛИНИНА

Жара – кайф для паразитов 


